

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15  
 Número suelto . . . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 5 de abril de 1887

NÚM. 367

## EL LIBERAL

Martes 5 de abril de 1887

Desde Madrid

3 de abril 1887.

Ustedes ya saben lo del petardo del Congreso, pero lo que no saben es que ahora como siempre los periodistas somos los que pagamos los vidrios rotos.

El caso es, que donde estaba colocado el petardo nadie podía entrar, no siendo los diputados y los ugieres, pero por lo mismo, se ha prohibido la entrada á los periodistas en el Salón de Conferencias. ¿Quiéren ustedes más lógica!... Pues búsquenla por otra parte, que por aquí no se estila otra.

Esta tarde ha sido reconocido el susodicho petardo en el laboratorio químico, establecido en los juzgados de primera instancia y ¡horror! se ha descubierto que contenía el cartucho nada menos que un pedacito de pólvora mezclada con arcilla. Figúrense ustedes si estalla, los destrozos que hubiera producido la infernal máquina.

El petardo que reventó en el Ministerio de Hacienda estaba formado con una perilla de metal dorado, llena de pólvora. Por eso su escasa fuerza explosiva no llegó más que á romper algunos cristales.

Recordando que hoy era el aniversario del asesinato del obispo de Madrid, algunas personas hacían terroríficas profecías, que por fortuna á estas fechas no se han cumplido.

De todos modos dada la escasa vigilancia que hay en Madrid, nada de particular tendría que ocurriese en estos días algunos accidentes desagradables.

No hay noticias políticas que comentar.

La *Epoca* soltó anoche otro petardo, diciendo que por parte de los Sres. Martos y Montero Ríos se hacen gestiones para atraer á los dominiguistas y becerristas, en tanto que el Sr. Sagasta se inclina cada vez más á los elementos de la derecha.

Este petardo ni siquiera tiene pólvora. Es todo arcilla.

Pío Gil.

## Vacaciones

Hemos entrado ya en la Semana Santa, y con ella en un pequeño periodo durante el que el descanso y el recogimiento sustituye á la incesante y febril actividad que impera durante el resto del año. Los cuerpos colegisladores no pueden sustraerse á esta ley general, y mediante la aplicación de la conocida fórmula de *se avisará á domicilio*, suspenderán sus sesiones durante un corto número de días; así el gobierno como los presidentes de ambas Cámaras procurarán por cuantos medios encuentren á su alcance, que este periodo de descanso se limite á los menores términos posibles, porque la estación avanza rápidamente y los trabajos que en la actualidad se hallan sometidos al examen de la representación nacional, son muchos, y en su mayor parte de suficiente importancia para no admitir aplazamientos; se aproxima la terminación del ejercicio económico, y es forzoso discutir con interés y atención los presupuestos generales del Estado, que han de empezar á regir al dar comienzo el nuevo año financiero.

Para conseguir este resultado será preciso apelar al recurso de las sesiones dobles, toda vez que hay otros proyectos, que si no están sometidos á los límites de un término fatal y perentorio, revisten en cambio otros caracteres, que les dá la condición de urgentes. Entre estos últimos resalta uno como el estudio del Código civil, en cuanto se refiere á la legislación sobre el matrimonio; no solamente por la importancia del asunto y por su carácter de reforma política ofrecida en distintas ocasiones por los partidos liberales, sino que también por qué la conducta conciliadora y deferente de la corte pontificia exige la natural correspondencia, y fuera imperdonable falta de galantería el no llenar cumplidamente este compromiso. Por diferentes causas otros proyectos se encuentran en análogas circunstancias, y todas ellas contribuyen á imponer la necesidad de que las vacaciones se reduzcan á los días puramente indispensables, y á que al reanudarse las sesiones los trabajos parlamentarios adquirieran un carácter de verdadera actividad, cuyo inmediato resultado será la promulgación de multitud de leyes, en cuyo espíritu, en cuya letra irá envuelto el cumplimiento y la realización de las promesas hechas al país en el programa del partido liberal monárquico, si como todo lo hace esperar, y nosotros creemos así, sucede, las actuales Cortes podrán vanagloriarse á

justo título de haber llenado su misión cumplidamente, no hablando demasiado y obrando en cambio mucho. A diferencia de lo que ha sucedido en otras muchas legislaturas en las que el país no ha alcanzado otra cosa, que la satisfacción de convencerse de que cuenta entre sus hijos con muchos y excelentes oradores.

## Sueltos políticos

La *Unión Democrática*, al dar cuenta del cabildo celebrado el viernes último por el ayuntamiento de esta ciudad, en el cual se trató algo respecto al personal de aquellas oficinas, añade:

«Por resultado de estos hechos, parece que al frente de *El Constitucional Dinástico*, se pondrá un abogado que en la actualidad es vocal del comité fusionista para hacer una ruda campaña en contra de los terolistas.

Estaremos á la mira del asunto, porque la cosa promete dar juego.»

Creemos estar en lo cierto contestando al colega que el asunto no ha de dar *ningún juego*, porque es indudable que á *La Unión* no la han informado, sino muy equivocadamente.

Nuestros colegas *La Unión* y *El Graduador*, el primero republicano progresista, y el segundo posibilista, publican dos cartas de sus corresponsales de Villena, las que reproducimos íntegras por coincidir exactamente con los mismos informes, que nuestros amigos nos han comunicado.

No podemos ahogar los gritos de nuestra conciencia al considerar que en la ciudad de Villena se ha suspendido un ayuntamiento compuesto de liberales dinásticos, para sustituirles con concejales, que según la opinión pública militan y han militado en el campo de la reacción más desenfrenada.

He aquí las cartas:

«Villena 1.º de abril de 1887.

Señor director de *El Graduador*.

Muy señor mío y distinguido correligionario: Hablo en nombre de amigos nuestros, de consecuentes posibilistas, que ha que querido que muriesen el primer día de abril y en plena primavera un representante del gobierno de D. Práxedes Mateo Sagasta.

«¡A cuantas consideraciones se presta el triste suceso acaecido en nuestra liberal ciudad! ¡Qué indignación hay en todo el pueblo!

El respetable y digno ayuntamiento de esta noble tierra, ha sido suspendido de la manera más absurda y más tonta del mundo. Nosotros que prestamos vida y fuerza á esta débil situación; nosotros, que con las armas en la mano defendimos la santa libertad amenazada, somos sustituidos por los mismos que ponían á nuestra patria al borde del precipicio.

Si hubieran sido neos ó posibilistas, los in-

una puerta de Babilonia, bajo las palmeras que adornan la ribera del Eufrates, vieron venir hacia ellos hombres armados de sables y flechas.

Eran los satélites del joven Orcan, sobrino de un ministro, á quien los cortesanos de su tío habían hecho creer que todo le estaba permitido.

No tenía ninguno de los encantos ni de las virtudes de Zadig, pero creyendo valer mucho más, estaba desesperado de no ser preferido.

Estos celos que no provenían sino de su vanidad, le habían hecho pensar que amaba perdidamente á Semira, y quiso rugarla.

Los raptos se apoderaron de ella, y en el rebato de su violencia, la hirieron, haciendo correr la sangre de una joven cuya vista hubiera enternecido á los tigres del monte Ymmais.

Las quejas de Semira penetraban el cielo. «¡Querido esposo mío! gritaba, me arrebatan el amante que adoro.»

No se preocupaba de su propio peligro, no pensaba más que en su querido Zedig.

Este al mismo tiempo la defendía con toda la fuerza que dan la bravura y el amor.

Ayudado tan solo por dos esclavos, puso á los raptos en precipitada fuga, y condujo á su casa á Semira, desvanecida y ensangrentada, la cual al abrir los ojos vió á su libertador y le dijo: «¡Oh Zadig! ya os amaba como á mi esposo, pero ahora os amo como á aquél á quien debo el honor y la vida.»

No ha habido nunca un corazón más enternecido que el de Semira; jamás boca más hechicera expresó sentimientos más tiernos, por esas palabras de fuego que inspiran el agrade-

dividuos que nos sustituyen, nos conformaríamos, aunque siempre llevará este hecho el sello de la arbitrariedad; pero siendo jefes carlistas, que lanzaban al aire sus sombreros cuando veían caer los liberales arrollados por las masas honradas, vamos, esto es terrible; indudablemente el gobernador de la provincia, no sabe todo el daño que ha hecho.

Entienda el Sr. Valderrama (y esto se lo dicen republicanos posibilistas, que no hablamos por cuenta de nadie, sino por nosotros mismos) que los que ha nombrado, en su inmensa mayoría, son los que nos han perseguido cruelmente, durante la última guerra civil; los partidarios de aquéllos que incendiaban estaciones y cometían otras mil tropelías.

«¿Está contento el Sr. Valderrama? Si lo está, es seguro que entrará el arrepentimiento, en cuanto sepa otros detalles.

«¡Qué triste es todo esto, amigo director! Este ayuntamiento deja muchos miles de duros en sus arcas para mejorar esta población, después de haber pagado todas sus deudas.

Confiamos que el ministro de Gobernación reponga en sus puestos á estos dignos y liberales concejales, que sienten en el alma no haber ultimado su gestión administrativa.

Caiga todo el peso de esta temible desgracia sobre la conciencia de los hombres que han causado tantas desventuras. Mañana le daré cuenta del nombramiento de tenientes de alcalde, con su significación política; por hoy no digo más. En otra seré más extenso, quedando como siempre á su disposición su correligionario y amigo, *El Corresponsal*.»

«Villena 2 de abril de 1887.

Señor director de *La Unión Democrática*.

Querido amigo y correligionario: Gracias á la Providencia que han caído en Villena los liberales; ya era hora de ver pasarse la reacción por la provincia de Alicante.

Era justo á mi modo de ver, porque los ayuntamientos que han gobernado á este pueblo, eran tontos y sencillos. Han pagado religiosamente todos los impuestos hasta el extremo de no deber ni una peseta; tienen fondos considerables para edificar escuelas y mejorar la población; han dejado gozar á todos los ciudadanos de la mayor libertad posible; han evitado disturbios y atropellos; han creado dos escuelas este año; proyectaban hacer carreteras rurales; en una palabra, querían convertir este pueblo en un jardín de paz y tranquilidad. ¡Si serían tontos los tales ayuntamientos! Debieron para haber gobernado con tranquilidad, hacer todo lo contrario y con seguridad gozarían de paz y bienandanza.

En su lugar nos han puesto en la casa grande, carlistas y moderados con el sano propósito, sin duda, de encerrarnos con las gallinas y llevarnos á confesar esta Semana Santa.

«¡Bien por el liberal Sagasta! ¡Qué tranquilo dormirá en su poltrona cuando aquí muere la libertad!

Un consuelo nos queda á los demócratas y republicanos, y es, que han dimitido todos los dependientes de los anteriores municipios

cimiento del mayor de los beneficios, y el trasporte más tierno del amor más legítimo.

Su herida era ligera y curó bien pronto. Zadig estaba más peligrosamente herido: un flechazo le había producido una llaga cerca del ojo.

Semira no pedía otra cosa á los dioses sino la curación de su amante.

Noche y día sus ojos estaban bañados en lágrimas, esperando el momento en que los de Zadig pudiesen gozar de sus miradas; pero un tumor que sobrevino en el ojo herido hizo concebir serios temores.

Se envió hasta á Memphis á buscar al gran médico Hermes, que vino con un numeroso cortejo.

Visitó al enfermo y declaró que perdía el ojo, y hasta predijo el día y la hora en que debía tener lugar este funesto accidente.

«Si hubiese sido el ojo derecho, dijo le hubiera curado; pero las heridas del ojo izquierdo son incurables.»

Toda Babilonia, deplorando el destino de Zadig, admiró la profundidad de la ciencia de Hermes.

Dos días después, el tumor se reventó por sí solo, y Zadig curó perfectamente.

Hermes escribió un libro en que probaba que no debía haber curado.

Zadig no le leyó, pero en cuanto pudo salir se dispuso á visitar á la que era toda la esperanza de la felicidad de su vida, y por quien únicamente quería tener ojos.

Semira estaba en el campo desde hacía tres días.

En el camino supo que estaba hermosa señora, habiendo declarado altamente que tenía una aversión insuperable por los tuertos, aca-

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (1)

## NOVELAS

DE VOLTAIRE

### ZADIG Ó EL DESTINO

HISTORIA ORIENTAL

I

EL TUERTO

En tiempo del rey Moabdar, había en Babilonia un joven llamado Zadig, que había nacido con una índole hermosa, fortificada por la educación.

Aunque rico y joven, sabía moderar sus pasiones, no afectaba lo que no era, no quería siempre tener razón, y sabía respetar las debilidades de los hombres.

Admiraba á todos el ver, que teniendo mucho talento, nunca contestaba con burlas á esas frases tan vagas, tan incoherentes, tan tumultuosas, á esas maledicencias temerarias, á esas decisiones ignorantes, á esas chocarrias groseras, á ese vano ruido de palabras que se llamaba *conversación* en Babilonia.

Había aprendido en el libro de Zoroastro que el amor propio es un globo hinchado de

viento del que salen tempestades cuando se le hace una picadura.

Zadig, sobre todo, no se alababa de despreciar á las mujeres, ni de subyugarlas.

Era generoso y no temía obligar á ingratos, siguiendo este gran precepto de Zoroastro: «Cuando comas, dá de comer á los perros aunque deban morderte.»

Era todo lo sabio que es posible, porque procuraba vivir con sabios.

Instruido en las ciencias de los antiguos Caldeos, no ignoraba los principios físicos de la naturaleza, tales como se conocían entonces, y respecto á la metafísica, sabía lo que se ha sabido en todas las edades; es decir, muy poca cosa.

Estaba firmemente persuadido de que el año era de trescientos sesenta y cinco días y un cuarto, á pesar de la nueva filosofía de su tiempo, y de que el sol estaba en el centro del mundo; y cuando los principales magos, le decían, con una altanería insultante, que tenía malos sentimientos, y que era convertirse en enemigo del Estado, creer que el sol giraba sobre sí mismo, y que el año tenía doce meses, se callaba sin cólera y sin desdén.

Zadig, con grandes riquezas, y por consiguiente con amigos, teniendo salud, una figura agradable, un espíritu justo y moderado, y un corazón sincero y noble, creyó que podía ser feliz.

Debía casarse con emira, cuya belleza, nacimiento y fortuna la hacían el mejor partido de Babilonia.

Tenía por ella una afición sólida y virtuosa, y Semira le amaba con pasión.

Tocaban ya al momento afortunado que debía unirles, cuando paseándose juntos hacía

como protesta de ver enroscada la reacción en nuestro querido Villena.

En el lugar de estos honrados dependientes, han puesto á una porción de los que al grito de viva la religión embestían con sus bayonetas para atravesar nobles pechos y derramar la generosa sangre de sus hermanos.

Y confiábamos en que no quitarían ayuntamientos los gobiernos de Sagastal. Estoy viendo que en lo único que debemos confiar, es en nuestro querido jefe, que sabrá traernos con la paz y tranquilidad, los soñados días de bienestar en la patria.

Otro día será más extenso. Por lo demás, sabe que puede mandar á su mejor amigo y correligionario, *El Corresponsal*.

Como complemento de lo que antecede corramos de *El Graduador* la siguiente noticia:

«En el tren correo de hoy debe llegar una comisión de carlistas del distrito de Villena, á cumplimentar al Sr. Valderrama.»

Sentimos de todas veras que nuestro digno gobernador Sr. Valderrama, que desde que está al frente de esta provincia no ha merecido de sus administrados más que plácemes, se haya dejado sorprender en esta ocasión hasta el punto de estremar los procedimientos en contra de los liberales dinásticos de Villena y en favor del elemento carlista de aquella localidad.

En los círculos militares ha producido excelente impresión el solo anuncio de las reformas proyectadas por el actual ministro de la Guerra, Sr. Cassola.

Este inteligente general goza de gran prestigio y consideración en el ejército, debido á su competencia y relevantes condiciones de carácter, y es indudable que su gestión al frente de un departamento tan importante como éste, ha de ser discreta y provechosa, tanto para el país en general, como para el ejército en particular.

Así lo esperamos, y de ello nos felicitamos muy de veras.

Según *El Día*, parece que no es del todo exacta la combinación que se supone acordada en el Consejo de ministros de anteanoche, referente á alto personal de la administración de Filipinas.

**Ecos locales**

Se encuentra en cama enfermo aunque no de gravedad, nuestro apreciable amigo don Nicolás Rascon, oficial primero del gobierno civil.

Le deseamos una pronta mejoría y un completo restablecimiento.

Por auto de la Sala Segunda del Tribunal Supremo, ha sido declarada firme y concetada la sentencia dictada por la Audiencia de esta capital, absolviendo libremente á nuestro apreciable correligionario D. Florentino de Elizacín, ex-concejal de nuestro Ayuntamiento, del delito de injurias graves á la autoridad. Reciba el Sr. Elizacín nuestra felicitación.

La *Gaceta* recibida ayer publica la siguiente importante circular del ministerio de la Guerra, relativa á la redención á metálico del servicio militar, la cual dice en su parte preceptiva:

«S. M. el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, de conformidad con el Consejo de ministros, ha tenido á bien resolver se tenga por derogada en todas sus partes la real orden de 17 de marzo de 1886, cesando en su consecuencia la facultad de otorgar redenciones á metálico fuera de los plazos legales; sin embargo de lo cual, y habida consideración á que tal vez existan individuos

baba de casarse con Orcañ aquella misma noche.

Al oír esta noticia cayó sin conocimiento, su dolor le puso al borde del sepulcro; estuvo enfermo largo tiempo, pero por fin, la razón pudo más que su afición, y la misma atrocidad de que era víctima, sirvió para consolarle.

«Puesto que he sufrido, se dijo, tan cruel desengaño de una joven de la corte, debo casarme con una señorita particular.»

Escogió, pues, á Azora, la más juiciosa y bien nacida de la ciudad; se casó con ella y vivieron un mes en las dulzuras de la unión más tierna.

Únicamente notaba en su esposa un poco de ligereza y mucha inclinación á considerar á los jóvenes mejor formados como los más virtuosos y de mayor talento.

**II**

**LA NARIZ**

Un día Azora volvió de paseo muy colérica y haciendo grandes exclamaciones,

«¿Qué teneis, le dijo él, querida esposa? ¿Qué es lo que de ese modo os pone fuera de vos?»

«¡Ah! le contestó Azora, lo mismo estarías si hubieses visto el espectáculo de que acabo de ser testigo.»

He ido á consolar á la viudita Cosrou, que hace dos días ha elevado un sepulcro á su joven esposo al márgen del arroyo que rodea esta pradera.

En su dolor, ha jurado á los dioses permanecer al lado de la tumba mientras el agua del arroyo corra junto á ella.

que no se hayan redimido en tiempo oportuno con el propósito de realizarlo más tarde, acogiéndose á la repetida soberana disposición, se concede un plazo improrogable hasta el 30 del mes actual, con el fin de que los individuos del trozo del ejército puedan solicitar por medio de instancias documentadas las redenciones á metálico de referencia; en el concepto de que, á partir del precitado día, no podrá utilizarse este beneficio ni se dará curso á ninguna solicitud con tal objeto.

Al propio tiempo, y por razón de equidad, S. M. se ha dignado otorgar igual plazo como prórroga al señalado en real orden de 22 de enero último, para que los individuos en ella comprendidos, ó sean los que deben embarcar con destino á la isla de Cuba, puedan hasta el espresado día 30 del corriente mes solicitar la redención á metálico; en la inteligencia de que al pretender dicha gracia, deberán presentar la carta de pago ó documento que acredite haber entregado en la Caja general de Depósitos ó en cualquier delegación de Hacienda la cantidad de 2.000 pesetas, sin cuyo requisito no se cursarán las instancias ni serán admitidas en este ministerio.»

En el tren de anteayer salieron con dirección á Sevilla los aplaudidos artistas de la compañía de ópera señores Meroles y Methelio, con otros varios compañeros, en donde darán algunas representaciones. La Sra. Osta marchó también á Madrid.

Les deseamos á todos buen viaje y mejor cosecha de aplausos.

El dignísimo señor gobernador civil señor Valderrama, viene siendo objeto de los más sinceros y justificados plácemes de parte de toda la prensa local, por su celo y actividad desplegada en pró de la administración provincial.

En efecto, durante los últimos meses de febrero y marzo, se han recaudado 84.022 pesetas 45 céntimos y 84.991 con 33, respectivamente, cuya recaudación importa aproximadamente el doble de los meses anteriores.

Las atenciones de Beneficencia vienen así mismo siendo más preferentes que lo han sido hasta ahora.

Estos simples hechos, cuya realización es debida en su mayor parte á la iniciativa y comportamiento del Sr. Valderrama, bastan para probar la justificación de los merecidos elogios, que de su ejemplar administración hace la prensa local.

Nosotros se los tributamos también con toda sinceridad y entusiasmo, cabiéndonos además la gratísima satisfacción de que se vayan realizando las predicciones que hicimos al ser nombrado dicho señor para el cargo que tan digna como con general aplauso ocupa, confiando además que con su benéfica gestión se regularizará los servicios y atenciones provinciales, que tan descuidadas se hallaban de algún tiempo á esta parte, posponiendo para ello todo interés particular ó de partido, como en la actualidad viene practicando.

La señora esposa de nuestro querido y particular amigo D. Manuel Ausó y Arenas, se encuentra gravemente enferma. Esta noticia sorprendió ayer desagradablemente á las muchísimas personas que se honran con la amistad de tan distinguida familia, y de las que somos fieles intérpretes al expresar el sincero deseo de que desaparezca la gravedad de la dolencia.

Ha fallecido en Madrid la distinguida señora doña Juana Milego de Loma, esposa de nuestro estimado amigo el Excmo. señor don Eduardo de la Loma, gobernador que ha sido de las provincias más importantes y en la actualidad jefe de sección del ministerio de la Gobernación.

La muerte de la señora de Loma ha sido

—Muy bien, dijo Zalig; hé ahí una mujer digna de estimación, y que amaba á su marido.

—¡Ah, replicó Azora, si supieses en lo que se ocupaba cuando he ido á visitarla!

—¿En qué, hermosa Azora?

—En hacer torcer el curso del arroyo.»

Azora se extendió en invectivas tan largas, estalló en reproches tan violentos contra la joven viuda, que aquél lujo de virtud no agradó á Zadig.

Tenia un amigo llamado Cadór, que era uno de los jóvenes á quienes su mujer encontraba más probada y mérito que á los demás: se confió á él asegurándose de su fidelidad cuanto era posible, por un considerable regalo.

Azora, después de haber pasado dos días en el campo en casa de una de sus amigas, volvió al tercero á su casa.

Los criados, llorando, la anunciaron que su marido había muerto repentinamente aquella misma noche, que no se había atrevido á llevarla la funesta noticia y que se acababa de enterrar á Zadig en el sepulcro de sus padres, al extremo del jardín.

Azora lloró, se arrancó los cabellos y juró morir. Por la tarde, Cadór, la pidió permiso para hablarla y lloraron los dos.

Al día siguiente lloraron menos y comieron juntos. Cadór la dijo en confianza, que su amigo le había dejado la mayor parte de sus bienes, y la dió á entender que tendría una gran felicidad en partir con ella su fortuna.

La dama lloró, se enfadó, se calmó; la cena fué más larga que la comida y se habló con más confianza.

Azora hizo elogios del difunto, pero con-

muy sentida en los círculos distinguidos de la corte, donde gozaba muchas y grandes simpatías.

Enviamos á su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Hemos visitado el estudio de pintor recientemente establecido en la calle de Luchana número 1, quedando altamente satisfechos de la perfección y gusto de los trabajos que allí se ejecutan.

No dudamos en recomendar á nuestros lectores dicho estudio, muy particularmente en su especialidad que son los retratos, seguros de que les agrada el gusto artístico con que se hacen cuantos trabajos se encargan.

Ha quedado definitivamente contratada la notable compañía ecuestre del aplaudido señor Alegría que tan ventajosamente es conocida en esta capital, siendo los empresarios nuestros apreciables amigos particulares señores Altolaguirre y Marco, los cuales tienen probada su competencia en esta clase de asuntos y su galantería para con el público alicantino.

La numerosa *troupe* que forma la expresada compañía y que actualmente está llamando la atención del público valenciano, por la variedad de sus arriesgados ejercicios y por la soltura de sus graciosas y simpáticas amazonas, comenzará á funcionar en los primeros días del próximo mes de mayo.

Oportunamente daremos al público más detalles acerca de estos espectáculos.

Los trabajos de canalización de las aguas del Juncaret, adelantan rápidamente; para mediados del presente mes se sacará á subasta la construcción del cauce hasta el punto denominado los depósitos de Penalva.

Estas aguas representan un venero de riqueza para nuestra férax huerta, que tan axausta se halla de tan importante elemento para la agricultura, por lo que deben estar de enhorabuena los labradores y propietarios, que con tan poderoso auxilio podrán lograr el premio de sus asiduos y pesados trabajos.

Reciban también nuestros plácemes los señores accionistas y en particular los celosos é infatigables que componen la junta directiva, por cuanto sus laudables esfuerzos y sacrificios vienen á redundar en positivos beneficios para los intereses generales y particulares de nuestra hermosísima huerta.

Ayer tarde en el tren correo de Murcia salió de esta ciudad para sus posesiones de Santomera, el Excmo. Sr. D. José Moreno Leante, senador del reino por esta provincia.

En el zaguán del palacio municipal se hallan espuestas las listas, definitivamente ultimadas, para las próximas elecciones de concejales que tendrá lugar en los primeros días del inmediato mes de mayo.

En la tarde de ayer fué curado en la Casa de Socorro por el médico de guardia D. Pas, cual Pérez, el joven ebanista José Tomás Grasede una luxación esterno clavicular derecha.

La guardia para hoy en la Casa de Socorro está á cargo del médico D. Esteban Sánchez.

Por la fuerza de orden público ha sido detenido un sugeto de Cobera, (Valencia) residente en esta capital, por haber sustraído del escaparate de la zapatería de Cayetano Morote, calle de San Fernando, núm. 18, dos pares de botinas de mujer que le fueron ocupadas como también una faca, quedando el caco á disposición del juez de instrucción.

fesó que tenía defectos de que Cadór es aba exento.

A la mitad de la cena Cadór se quejó de un violento dolor en el brazo; la dama solicita é inquieta, hizo traer todas las esencias con que se perfumaba, para ensayar si por ventura había alguna que fuese buena para el dolor del brazo: sentía vivamente que el gran Hermes no estuviese todavía en Babilonia y hasta se dignó tocar ella misma el lado donde Cadór sentía tan vivos dolores.

«¿Estais sugeto á tan cruel enfermedad?» le preguntó con compasión. «Algunas veces me pone á los bordes del sepulcro le respondió Cadór, y no hay más que un solo remedio que pueda aliviarme, que consiste en aplicar sobre el costado la nariz de un hombre que haya muerto la víspera.—Vaya un remedio extraño, dijo Azora.—No más extraño, replicó Cadór, que los saquitos del señor Arnou (1) contra la apoplejía.»

Esta razón, unida al extremado mérito del joven, determinó por fin á la dama. «Después de todo, dijo; cuando mi marido pase del mundo de ayer al mundo del día siguiente, por el puente Ichivanar, ¿dejará el angel Asrael de permitirle el paso porque su nariz sea un poco más corta en la segunda vida que en la primera?»

Tomó, pues, una navaja de afeitar y fué al sepulcro de su esposo; le regó con sus lágrimas y aproximó para cortar la nariz á Zadig á quien encontró tendido en la tumba.

(1) Había en aquél tiempo un babilonio, llamado Arnou, que curaba y prevenia todas las apoplejías, (en los periódicos), con un saquito colgado al cuello. (Nota del Autor.)

La Caja Especial de Ahorros de esta capital, ha verificado en el período comprendido entre los días 28 de marzo al 3 de abril, las operaciones siguientes:

457 empeños de ropas, alhajas y efectos comerciales, por valor de 14.044 pesetas.

410 desempeños de efectos análogos, por valor de 11.596 pesetas.

84 imposiciones importantes 3.026'50 pesetas.

8 reintegros importantes 2.697'71 pesetas.

Hemos tenido la satisfacción de recibir una galante tarjeta de despedida de la eminente y tan aplaudida *prima donna* Sra. Carolina C. de Cepeda, la cual saldrá en el tren correo de esta tarde para Madrid, de donde marchará inmediatamente á París y dentro de algunos días á Londres, donde está contratada.

Agradecemos la fina atención de tan apreciable artista, á quien le deseamos de todo corazón un feliz viaje y una continuada carrera de triunfos y de aplausos, como los que tantísimas y justísimas veces ha alcanzado.

El ilustre público alicantino, que ha admirado en la corta temporada que ha cantado en el teatro principal, las relevantes dotes de esa lumbrera de la escena, guardará de ella una imperecedera y grata memoria, recordándola siempre con satisfacción y aplauso.

Tenga la seguridad la Sra. Cepeda, de que Alicante todo ha quedado altamente complacido de la justa y reputada fama de que venía precedida.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante facultada por Real orden de 15 de diciembre último, admitirá á partir del 10 de abril próximo en los trenes de mercancías número 103 y 108 y en el trayecto de Alicante á Encina los viajeros de 1.<sup>a</sup> 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> que deseen utilizarlos.

Hé aquí el itinerario:  
Tren número 103.—Alicante, 6'00 mañana.—San Vicente, llegada 6'36: salida 6'38.—Novelda, llegada 8'20: salida 8'23.—Monóvar, llegada 8'48: salida 9'00.—Elda, llegada 9'24: salida 9'26.—Sax, llegada 9'57: salida 9'59.—Villena, llegada 10'34: salida 10'44.—Caudete, llegada 11'26: salida 11'28.—Encina, llegada 12'53 mañana.

Tren número 108.—Encina, 3'11 tarde.—Caudete, llegada 3'30: salida 3'35.—Villena, llegada 4'09 salida 4'34.—Sax, llegada 5'03: salida 5'19.—Elda, llegada 5'38: salida 5'41.—Monóvar, llegada 5'57: salida 6'04.—Novelda, llegada 6'20: salida 6'35.—San Vicente, 7'42: salida 7'47.—Alicante, 8'10 noche.

**TRIBUNALES**

Mañana á las doce tendrá efecto la vista general de cárceles de esta capital, asistiendo comisiones de los Colegios de Abogados y Procuradores.

**Ecos de los pueblos**

Dicen de Alcoy que ayer salieron de aquella ciudad, con objeto de hacerse cargo del Juzgado de instrucción de Toledo, el Sr. Capdepón, juez que fué de la vecina ciudad.

En nuestro número del domingo, dimos una noticia, con algunas reservas, que aconsejaba la conveniencia. Hoy que *El Serpis* de Alcoy refiere ya el suceso, con algunos pormenores, diremos, que las personas detenidas por la guardia civil del puesto de Jábea son un notario, su escribiente, un médico y la criada del sugeto, cuyo testamento se supone falsificado y cuya muerte es atribuida á un envenenamiento.

Zadig se levantó sugetando su nariz con una mano y deteniendo la navaja con otra: «Señora, la dijo, no griteis tanto en adelante contra la joven Cosrou; el proyecto de cortar la nariz vale tanto como el torcer el curso del arroyo.»

**III**

**EL PERRO Y EL CABALLO**

Zadig experimentó en el primer mes de matrimonio, como está escrito en el libro del Zend, es la luna de miel, y que el segundo es la luna de ajeno.

Algún tiempo después se vió obligado á repudiar á Azora, con la cual le era ya difícil vivir, y buscó la felicidad en el estudio de la naturaleza.»

Nadie es más feliz, decía, que un filósofo que lee en ese gran libro que Dios ha puesto delante de nuestros ojos.

Las verdades que descubre son suyas; nutre y eleva su alma, vive tranquilo, no teme á los hombres y su tierna esposa no viene á cortar la nariz.»

Poseido de estas ideas, se retiró á una casa de campo en las riberas de Eufrates.

Allí no se ocupaba en calcular cuántas pulgadas de agua corrían en un segundo bajo los arcos de un puente, ó si en el mes del ratón caía una línea cúbica de lluvia más que en el del cordero.

No imaginaba tampoco hacer sedas con telas de araña, ni porcelana con botellas rotas; pero estudió sobre todo las propiedades de los animales y de las plantas, y adquirió bien pronto una sagacidad que le descubría mil di-

La máquina que arrastraba el tren número 8 del ferrocarril económico, de Villena, sufrió una pequeña avería que dió origen á que los viajeros llegasen á Bañeras con un retraso de dos horas próximamente.

Han pedido permiso para celebrar las fiestas de costumbres en honor á sus patronos, los ayuntamientos de Alcoy y de Relleu.

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, han sido nombrados para los curatos vacantes en esta provincia pertenecientes á la diócesis de Valencia, los propuestos en primer lugar de las ternas que formó el señor cardenal-arzobispo, en la forma siguiente:

De Polop, á D. Antonio Vila y Muñoz; de Beniárdá, á D. Juan Soriano y Esquerdo; de Beniárbeig, á D. José Alonso y Fans; de Benidoleig, á D. Francisco Soler y Ranaguera; de Facheca, á D. Fernando Giner y Peiró; de Adubia, D. Federico Garcia y Pardo y de Orba, á D. Miguel Giner y Gresse.

Nuestro estimado colega de Orihuela *El Día*, ha dejado de ser semanal y se publicará en adelante los jueves y domingos. Así lo anuncia á sus lectores en su último número.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 3 de abril de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Reina completa desanimación en los círculos políticos no habiendo conseguido llegar á dar juego los comentarios hechos por los adversarios de la situación, sobre la conferencia últimamente celebrada con el presidente del Consejo de ministros por el señor marqués de la Vega de Armijo, pues conocido el objeto de la entrevista, caen por su base los rumores de próxima modificación ministerial, que de ella se había pretendido deducir.

La sesión del Senado no ha ofrecido interés alguno y en la del Congreso ha continuado la discusión sobre la Transatlántica, consumiendo el tercer turno en contra el Sr. Azcárate, cuya tarea era difícil, por haber dejado el campo de la impugnación bastante agotado los señores Celleruelo y Laviña.

Pero el Sr. Azcárate es un diputado que tiene mucho talento, que estudia los asuntos á conciencia; y que nunca carece de novedad y de dialéctica.

Ha impugnado, por tanto el dictámen, desde algunos puntos de vista nuevos, reforzando los argumentos propios del tema, con algunas frases un tanto gruesas impropias de su serenidad de juicio y de su cultura.

A este discurso ha contestado, por la comisión, el Sr. Fernández Villaverde, con otro, en que ha demostrado que conoce el asunto hasta en los pormenores más secundarios. Los antecedentes del contrato, que venían algo oscurecidos en la discusión, fueron expuestos por el Sr. Villaverde de una manera magistral.

También ha llamado la atención el criterio de imparcialidad con que se ocupó de las velocidades; punto que en boca de los adversarios del contrato, se ha prestado á bastantes errores y divagaciones.

Este discurso, en el cual la aridez del asunto, no ha excluido la amenidad, ha producido muy buen efecto en la Cámara recibiendo el orador felicitaciones de diputados de los más distintos matices.

Momentos antes de terminarse ayer tarde la sesión del Congreso (á eso de las seis y media) los diputados que había por los pasillos de la Cámara popular, no hablaban de otra cosa que del hallazgo de un cartucho que nadie sabe lo que contendría.

Al ir á entrar en el salón de sesiones uno de los secretarios por la puerta por donde entra siempre el presidente, el ugiar allí de servicio levantó la portiere y al dejarle caer observó que en la alfombra había un objeto poco más de media cuarta de largo y del grueso de los cartuchos en que se envuelven los perros chicos. Lo recogió y observó que era duro y en uno de los extremos tenía atada una cuerda.

Estando en esta operación el portero, pasó por allí el Sr. Pando, y como aquél le llamara la atención, el distinguido general examinó el cartucho é hizo que se lo llevaran á la habitación del señor presidente y desde allí al laboratorio químico, á fin de que lo examinaran y viesen si contenía sustancia explosiva.

Hoy por la mañana, no se sabía aun el resultado del examen; pero los comentarios de los diputados en los pasillos, fueron muchos y muy variados.

Ayer tarde se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de asociaciones. La comisión esperaba hoy á los Sres. Comas y Abarzusa; pero como no se han presentado, ha dado por terminadas las audiencias.

En la sesión de esta tarde se han cambiado impresiones generales, reconociendo la comisión por unanimidad la necesidad de modificar el proyecto en el sentido de determinar aquellas sociedades que por su índole deben quedar incluidas ó excluidas de los beneficios del proyecto, y en el sentido de establecer precepto perentorio respecto á la personalidad corporativa.

Mañana volverá á reunirse la comisión para discutir más detalladamente, para concretar sus acuerdos y para conferenciar con el señor

ministro de la Gobernación. Y luego acordará la redacción del dictámen, que creemos podrá leerse el martes.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

Las divas

El célebre empresario Mauricio Strakosch, cuyo nombre vá tan íntimamente unido á la historia del teatro italiano en Europa y América durante más de veinte años, acaba de reunir en un libro *Recuerdos de un empresario* (libro que é no ha escrito, mas para el cual ha proporcionado los datos); sus recuerdos acerca de las grandes cantantes, cuyo introductor fué en los primeros escenarios de ambos mundos.

A la cabeza de las divas se encuentra naturalmente Adelina Patti, sobre cuyos comienzos dá M. Strakosch detalles inéditos.

Adelina Patti nació entre bastidores por decirlo así. Cantaba su madre en Madrid la ópera *Norma*, cuando se vió súbitamente acometida de los dolores del parto, teniendo que suspenderse la representación. Como música fué la niña Adelina un verdadero prodigio. A los seis años cantaba casi á la perfección los trozos más difíciles de todas las óperas que había oído.

En 1850, á la edad de ocho años, se presentó por vez primera en público en un concierto de caridad, en Nueva York, para cantar el rondó de la *Sonámbula* y la canción del *Eco* de Jenny Lind. Obtuvo una verdadera ovación.

Desde los ocho á los once años viajó con Mauricio Strakosch, y se llenaban los teatros para oír á aquella *maravilla tan pequeña*. Strakosch se había casado con una de las tres hijas de Salvatore Patti, con Amali; era, pues, no sólo el empresario de Adelina, sino también suñado suyo.

A pesar de su precóz fama, no descuidaba Adelina los placeres propios de su edad, y cuando se veía contrariada en sus juegos infantiles, sabía muy bien imponer su voluntad. Un día en Cincinatti había pedido á Strakosch una muñeca. Este no había hecho caso y Adelina se negó á cantar mientras no tuviera su juguete. Estaba el teatro lleno. Fué preciso rendirse y el cuñado tuvo que ir á toda prisa á comprar la muñeca. Cuando ya la tuvo, se enjugó las lágrimas, salió y cantó maravillosamente.

Desde los doce á los quince años, hizo Adelina una excursión á las Indias Orientales y luego, en 1869, *debutó* en la Opera Italiana, de Nueva York, de que era director Strakosch. El éxito fué inmenso, á pesar de que la ópera contaba entonces entre sus *prime donne* á las Frezzolini, La Grange, Cortesi, Gazzaniga y Colson, pléyade de estrellas de primera magnitud. Después de tan magnífico *debut*, rompió Strakosch el contrato que tenía con él Adelina Patti por cinco años.

El contrato contenía las cláusulas siguientes: 2.000 francos por mes durante el primer año; 3.000, en el segundo; 4.000, en el tercero, y 6.000 los dos últimos. Hace tres años cobraba la Patti 25.000 francos por noche en San Francisco de California. La escritura que reemplazó á la anulada por Strakosch, y que siguió siendo la misma mientras la artista estuvo bajo la dirección de su cuñado, daba á Adelina la mitad de los beneficios, después de pagados los gastos generales. Era una sociedad más bien que un contrato.

Desde Nueva York fué Adelina Patti á Londres, donde se le había ajustado para el teatro de S. M. por 10.000 francos al mes, pero al llegar encontró cerrado el teatro por dificultades que había tenido su director. Entró entonces en *Covent Garden*, donde Mr. F. Gye, que no tenía gran confianza en el talento de aquella cantante de diez y siete años, le hizo un ajuste relativamente modesto: 3.750 francos mensuales.

Después fueron aumentando sus sueldos en proporción bastante grande; pero Mad. Patti no ha recibido nunca de Mr. Gye más de 3.000 francos por noche, hasta la fecha de su casamiento con M. de Caux. Hay que notar de pasada que jamás pasaron los sueldos de Mario y de la Grisi aun en el apogeo de su gloria, de 1.250 francos por representación. La Frezzolini se contrató siempre por 1.000 francos, que ella misma encontraba que era muy suficiente paga, negándose á recibir más.

Después de su matrimonio fué escriturada la Patti en Rusia á razón de 7.000 francos por noche. Mr. Abbey, director de la ópera Metropolitana, de Nueva York, fué el primero que se atrevió á ofrecer á la *diva* 20.000 francos por noche y ni aun á este precio pudo obtener su concurso. El Coronel Maplesón le venció dándole 5.000 más.

Hé aquí ahora las cifras que representaban los sueldos de los principales artistas contratados por la *Metropolitan Opera*, de Nueva York:

- Cristina Nilsson, 10.000 francos por noche,
- Marcella Sembrich, 7.500.
- Campanini, 5.000.
- Stagno, 4.000.
- Mad. Scalchi, 25.000 por mes, y todos los demás proporcionalmente.

¿Qué ha resultado de esas exigencias desenfrenadas de las notabilidades? La ruina del teatro italiano, casi en todas partes, lo mismo en América que en Europa. Al leer estas cifras, se comprende que ya en París no haya ópera italiana.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

La animación, ó mejor dicho el delirio que ha despertado en esta capital la venida del gran Gayarre ya plenamente manifestado el sábado, alcanzó su período álgido el domingo con la llegada de gran número de aficionados de casi todos los pueblos de esta provincia y de Murcia.

Así es, que las calles de la capital ofrecieron durante todo el día, el pintoresco y animado aspecto de los días en que se celebran corridas de toros.

En el Casino, en los cafés, en el paseo, en todas partes, en fin, solo del teatro y de Gayarre se oía hablar, empleándose toda clase de influencias para conseguir billetes, los cuales andaban escasísimos.

Por cierto que, según hemos oído decir, apesar de las acertadas precauciones del celoso señor gobernador civil, hubo revendedores, y muy exigentes; pues llegaron á cotizarse las butacas á 60 pesetas.

Esto no tendría tanto de particular, sino fuera porque, según de público se dijo, los especuladores eran personas íntimamente allegadas á la empresa.

Llegó por fin la noche, y después de infinitas aperturas, estrujones y otras mil molestias, pudo el público colocarse en sus localidades.

La interpretación de *La Favorita* fué un nuevo triunfo ruidosísimo para todos los artistas.

La Sra. Osta que hacía por primera vez la *Leonora* procuró dar á su parte todo el colorido necesario y mostrarse á la altura de las circunstancias, resultando bastante acertada sobre todo en el aria *Oh! mio Fernando*, que dijo con buena entonación y mucha firmeza consiguiendo grandes aplausos.

Del Sr. Gayarre hay tanto que decir que apenas se recuerda la multitud de bellezas y de detalles magistrales.

*La Favorita* es la obra predilecta del célebre tenor, y esto dice más que todo cuanto nosotros pudiéramos decir. *El spirito gentile* de Gayarre tiene fama en todo el mundo conocido.

Nuestro público al oírlo se electrizó. Al comenzar hubiera sido posible oír el aleteo de una mosca, tal era el silencio que reinaba en la sala. A medida que vibraban en el aire las notas dulcísimas de Gayarre, los semblantes se animaban y las actitudes reflejaban ansiedad y deseos comprimidos de aplaudir y de vitorear; deseos que al final se desbordaron haciendo estallar una verdadera tempestad de aplausos, gritos y vivas.

Gayarre condescendiente y atento repitió el número y repitieronse también las mismas manifestaciones del público, que siguieron hasta media hora después de terminar la función.

En esta función cantó la parte de rey D. Alfonso el célebre barítono Sr. Laban que también alcanzó un grande y merecido éxito, pues nunca se había oído cantar tan bien en nuestro teatro el aria *A tanto amor* como lo hizo este distinguido artista, que fué objeto al final de esta pieza de una ovación tan grande como merecida, viéndose obligado á salir al palco escénico hasta cuatro veces seguidas.

El Sr. Meroles tan acertado como siempre. Al terminar la obra la ovación fué indescriptible; más de media hora duraron los llamados á escena. El público pidió á Gayarre que cantara un zorzico ú otra canción, pero el gran artista no pudo complacerle por haberse ido los músicos.

Enviamos al tenor y á sus compañeros, nuestra felicitación por su gran triunfo que consideramos merecidísimo.

No terminaremos sin dirigir una enérgica censura á la empresa por el grave abuso que cometió, vendiendo muchas más entradas de las que caben y dando lugar á infinidad de disgustos, pues aquello no era un teatro lleno, sino un acinamiento de gentes, en los pasillos, en el escenario, en todas partes.

Creemos así mismo, que una empresa que realiza las ganancias que ésta debe ó no hacer nada, ó hacer algo regular en obsequio de una eminencia que la favorece, pero nunca la ridiculéz de dar á Gayarre unos ramos de flores y un puñado de papeles de color con verso.

Por estas y por otras varias razones, el público está altamente disgustadísimo con dicha empresa, disgusto justísimo; pues ha abusado en todos sentidos, del público y de los artistas.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Julián, c. Guinea, de Cartagena, con efectos.  
Idem Pepe Ramos, c. Zaragoza, de Cete, con id.

DESPACHADAS.

Vapor Julián, c. Guinea, para Barcelona, con efectos.  
Idem Rivera, c. Asqueta, para idem, con idem.  
Laud Adela, p. Blaneles, para Isla Tabarca, con id.

Vapor Cabo Palos, c. Garratosu, para Bilbao, con id.

Almoneda

Se hace de una sillería color gris plata, compuesta de media docena de sillas, dos butacas y un sofá, con sus galerías y alza-paños, y una consola en buen estado y otros muebles.

Calle de la Princesa núm. 24-3.º

VAPOR JHON BYNG



Saldrá de este puerto para el de Rouén, el 7 del corriente, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

Teneduría de libros por partida doble, método Gailur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Para los niños debiles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el QUINA LAROCHE FERRUGINOSO. Se expende en las farmacias de esta capital.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'94 1/2		
Mar. Cete		4'95		
Havre		4'95		
Madrid				
Barcelona				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	758'13
Termómetro	15'6
Viento	S.O. Brisa
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	16'2
Idem mínima durante la noche	5'6
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	1'37
Lluvia	6'31

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Vicente.

SANTO DE MAÑANA.—San Celestino.

CULTOS

En la iglesia del Cármen, á las cinco de la tarde, preparaciones para el retiro de solo mujeres.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 4 (2'25 t.)—Mañana saldrá para Zaragoza el ministro de Gracia y Justicia, Alonso Martínez.

En el consejo de ministros que se celebrará hoy se acordarán los indultos que tienen que proponer á S. M. la Reina Regente para concederse el viernes Santo.

Se complica la cuestión de Oriente. Madrid 4 (2'40 t.)—Continúa el pánico en las bolsas extranjeras por temor á la guerra entre Francia y Alemania.

Creese habrá crisis parcial para entrar en el ministerio el Sr. Vega de Armijo.

En las elecciones verificadas en Játiva para diputado á Córtes, ha habido coacciones. Ha triunfado el candidato ministerial.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no hemos recibido el telegrama de nuestro servicio particular.

Ignoramos la causa.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdidas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

## GRAN PERFUMERÍA

DE

## Antonio Guillén Marín

16, MAYOR, 16

En este acreditado y antiguo establecimiento se acaba de recibir un completo surtido de corbatas para caballeros, de las formas y colores más elegantes que se fabrican en Paris.

También encontrará el público las últimas novedades en perfumería inglesa, francesa y alemana, así como en objetos de piel de Rusia, quincalla, juguetes y camisería.

Los precios de todos los artículos, son los más baratos que se conocen.

Se admiten encargos para los pueblos, previo el pago de su importe.

## TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

## PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

SUPERIORES CAFÉS

## DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.

Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.

Puerto-Rico y Caracolillo. . . . . 2'50 — —

Puerto-Rico y Moka. . . . . 3 — —

Moka puro. . . . . 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## GRANDES NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS



## MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las mas acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

## RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y duración extraordinaria

Con una fotografia de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSE REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

## LA BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

## CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

## RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antídotica y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1307. SEGUIN, Rte. Angaer, Agente General: BORDEAUX. Depósito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Extranjero.



## JAREBE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarebe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarebe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

## FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. Robert. Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno. Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.

AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.